

Endurecerán la regulación sobre derivados (El Financiero 21/10/08)

Endurecerán la regulación sobre derivados (El Financiero 21/10/08) Marcela Ojeda Castilla Martes, 21 de octubre de 2008 Propondrá el Senado cambios para evitar nuevos ataques contra el peso. Se obligará a empresas a revelar información sobre sus operaciones. Descartan legisladores cambios en criterios del Presupuesto 2009. Gustavo Enrique Madero, Manlio Fabio Beltrones y Carlos Navarrete. (Fotos: Cuartoscuro / MIC) - PROPUESTA DE SENADORES PARA REGULAR MERCADO DE DERIVADOS Todos los grupos parlamentarios del Senado de la República preparan una serie de propuestas para regular el mercado de derivados, con las que obligarán a las empresas a revelar de "manera oportuna, obligatoria, frecuente y exacta", los riesgos implícitos para las compañías y el sistema financiero. Gustavo Enrique Madero, presidente del Senado y coordinador del PAN, coincidió con el coordinador del PRI, Manlio Fabio Beltrones, en que el Congreso debe reaccionar para impedir que nuevos episodios impacten al peso. Entrevistados tras una reunión con el gobernador del Banco de México, Guillermo Ortiz, a la que también acudió el coordinador del PRD, Carlos Navarrete, Madero dijo que así como muchos instrumentos se registran en el mercado de derivados, hay mercados que no reportan operaciones over the counter. "Estamos muy interesados en que estas operaciones también sean reveladas, primero, a los consejos de administración de las empresas; segundo, al público inversionista y, tercero, a las autoridades, para que los riesgos puedan cuantificarse adecuada y oportunamente. "También hay por ahí una serie de operaciones de knock out options, que en lo personal creo que debemos prohibir en el país, porque precisamente han puesto en jaque a empresas completas y a las reservas internacionales del Banco de México", subrayó. Aclaró que la regulación es para garantizar que en México no se repitan sucesos que tienen un impacto negativo en el empobrecimiento de los mexicanos, vía la devaluación del peso. "Eso es lo que acaba de suceder y los mexicanos, frente al mundo, tenemos un menor poder adquisitivo, porque se ha devaluado 30 por ciento nuestra moneda frente al dólar", apuntó el legislador panista. Beltrones Rivera indicó que el PRI en el Senado ve con enorme pertinencia que se vayan a tapar los huecos que la voluntad política no ha podido asumir. "Creemos que tanto la Comisión Nacional Bancaria y de Valores como la Secretaría de Hacienda, debieron haber exigido mayor información a las empresas sobre el manejo del mercado de derivados. "No estaban obligados legalmente, pero ahora nosotros tenemos que ponerles nuevos instrumentos a la mano para que esto no vuelva a ocurrir, porque quizás sabemos quién nos la hizo, pero todavía no sabemos cuántos la van a pagar", destacó. Comentó que Guillermo Ortiz saludó la iniciativa, pero aclaró que ésta no es una función del Banco de México, sino de otras dependencias. "Es una función que debería de recaer en algunas otras instituciones, que vale la pena que las fortalezcamos", subrayó Beltrones. Sin ajustes para 2009 Consultado sobre si será necesario ajustar de nuevo el precio del petróleo y el tipo de cambio con los que se aprobó la Ley de Ingresos de la Federación (LIF) 2009, Madero y Beltrones consideraron que deben permanecer en 70 dólares por barril y en 11.70 pesos por dólar. El legislador panista indicó que si bajan el precio del petróleo, subirían el de la paridad peso-dólar y posiblemente el impacto sería equivalente en términos de recursos disponibles para el sector público. "Lo más recomendable o aconsejable es dejarlo en los términos en que viene establecido en la fórmula de la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria. "Nos podemos equivocar, estoy seguro, pero tenemos dos válvulas de compensación: los fondos de estabilización, de más de 50 mil millones de pesos, y el tipo de cambio, que es una variable de ajuste. "Lo más sensato es continuar con la LIF en los términos planteados, pero eso está sujeto a la valoración de todos los senadores este martes ante el Pleno." Finalmente, Beltrones señaló que no es hora de jugar con pronósticos en torno al precio del petróleo. "Si ya hubo quienes se equivocaron pensando que el mercado de derivados era un casino, nosotros no cometeremos ese error. Iremos con las cifras más sólidas que nos está haciendo valer Hacienda, que al final es la que tiene la responsabilidad", subrayó.